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报纸有了灵魂和眼睛

星报人说
xingbaorenshuoX

“市场星报的未来，最根本的是走大众

路线，办主流媒体。”对于报纸如何进一步办

好，周本立有自己独到的见解。

周本立表示，市场星报一定要把言论版

办好，办出彩。对于一份报纸来说，有一个好

的言论版，可以提高报纸品格，提升报纸价

值。建议培养一批专栏作者，提高他们的理

论素养，增加理论深度。同时，更多地与读者

互动，要贴近群众，关注人们关心的话题。

对于新闻，周本立认为必须注重厚重

性、价值性。一些凶杀、暴力的稿件，尽量少

登。因为作为读者，阅读报纸是为了提升文

化品位。

对于办报方向，周本立告诉记者，任何

时候，都要坚持走大众路线，不坚持这一点，

就可能会被读者抛弃。因为报纸是大众传

媒，不是办给一小部分人看的。太细化的市

场，不适合都市报的生存。

为了进一步提升报纸的阅读价值，周本立

建议本报应增加历史、文化、科学方面的专版、

专刊，“让人们形成这样的认识，看市场星报，

可以通晓世界和国家大事、学习文化知识、增

加文化修养、提高人文素养。达到这个目标，

市场星报就真正成为有价值的主流大报了。”

“市场星报更名改版一年来，更加面

向大众，更加关注民生，这就是主流媒体

的表现。”昨天，省企业联合会执行会长

周本立在接受本报记者采访时说。他

特别指出，言论版的开设，使市场星报

有了灵魂，向主流大报的方向迈出了踏

实的一步。 记者王松青/文倪路/摄

“我家里订阅的就是市场星报，一家人

都很爱看。今天，你们关于房产预售金监

管的报道，就很受人关注。”在接受记者采

访时，周本立随手拿起了当天的本报。

周本立指出，改版以来，市场星报版面

充实，内容活跃。坚持报道群众关心的问

题，比如医疗、教育、房地产等等，都与老百

姓的生活密切相关。特别是一些老百姓想

知道，而一时还不知道的事情，市场星报很

迅速、很准确的报道，起到了答疑解惑的作

用。

对于本报更名改版后新设的言论版，

周本立更是赞誉有加：“自从市场星报开辟

了言论版，就像报纸有了灵魂，有了眼睛。”

他告诉记者，言论版内容立意高远，但却贴

近底层，起到了正确宣传党的路线、方针、

政策，正确引导社会舆论，正确引导民众情

绪的作用。

走大众路线，办主流媒体

染色食品
染黑了商业道德

省企业联合会执行会长周本立：

走大众路线 办主流媒体
温总理的“道德血液说”言犹在耳，近

期食品安全问题又频现，先是双汇爆出了

瘦肉精，紧接着上海又查出了染色馒头。

有这些前车之鉴，合肥市夜查超市食品安

全不可谓不及时，而且果不其然，真的就

查出了大量不符合健康要求的染色食

品。（今日本报06版报道）这些情况说明，

现在的食品安全形势已经严峻到什么程

度。染色食品“染黑”的不是食物，而是

“诚信为本”的商业道德。

民以食为天，食以安为本。无良商家道

德血液和社会责任的缺失，坑害的不是一户

一家，而是拿13亿中国人民的体质和生命

当儿戏。今天你给我们喝三聚氰胺牛奶，明

天你给我们吃瘦肉精火腿肠，后天又把过期

馒头染色当鲜货卖。这已经不光是不讲民

族大义，连最基本的人性都已经泯灭了。

“很惭愧啊，刚吃饱，就出现了食品安

全的问题。”王岐山副总理在两会期间说

的这句话，让民众看到党中央和国务院对

食品安全问题的重视，也道出了老百姓的

心声：吃饱已经不是我们现阶段的追求，

我们现在要吃得安全，吃得放心。然而这

个看似简单的愿望，却迟迟难以实现。每

隔一段时间，总会有一些问题食品曝光在

公众视野，让我们身心俱伤。

欲将商业道德还原以白，需要监管部

门继续给力，需要进一步健全食品安全

法，另外我们期待整个社会价值体系的重

建。我们是不是该反思，一味追求经济效

益、唯利是图的社会氛围，已经让我们面

临精神文明的危机？ 王震


